

世帯数
14,135世帯
人口
24,318人
人
25,072人
男女
49,390人

市報 いしおか

発行：茨城県石岡市役所 〒315 石岡市大字石岡3165番地の2
昭和59年7月15日発行 (毎月1回15日発行)

7月号

-352-

石岡市民憲章



1. しょせんに誇りをもち、栄えるまちをつくります。
1. きまりを守り、住みよいまちをつくります。
1. らだをたえ、明るいまちをつくります。
1. 教養をたかめ、文化のまちをつくります。
1. たがいに助けあい、楽しいまちをつくります。

いしおかの昔ばなし

歴史の里を歩いてみると

昔ばなしは「づたえの物語です。」から耳へ、親から子へ孫へと語りつがれてきた「承文芸です。」「桃太郎」や「ツルの恩がえし」に代表される優れた物語の中には、千年以上も前から伝承されてきたものもあります。県下最古のまちである石岡にも、いくつかの面白い昔ばなしが伝わっています。

龍神山に棲む龍と若者の恋物語「柏原池の恋」

高浜を通り掛かった親鸞聖人が残した不思議な石

の話「爪書き阿弥陀」

古窓の怨念が今も残る染谷の池の話「ゴボゴボ池」

など市内の各地区にわたしたちの祖先が伝承して

きた夢と空想と愛に満ちた物語があります。

今日は、それらの昔ばなしとそれを取り巻く歴史

的背景に触れながら、歴史の里「いしおか」の魅力

へんに包まれた一面を紹介します。

ある月の澄んだ秋の夜のこと
る若侍でした。

龍と若者の恋 ラブストーリー

柏原池の恋

柏原池のあたりに、絵に描いた
ような美しい娘が住んでいる

およそ四、五百年前のことです。
そんな噂が石岡のまちに広まりました。

月の光が池の水面をこうこうと照らす時刻になると、それは美しい娘が池の畔にたたずむ、というのです。

この噂は、やがて府中城の武士たちの耳に届くようになりました。

「どんなに美しいんだろう」と一度あつてみたい

そんな想いを寄せる若者が城中にいました。その若者は、目鼻だらの整った美剣士ともいえ



▲龍と若者の恋の舞台、柏原池公園。池の向こうに見える2つの石像は、新島からやって来た男女一対の“モヤイ像”です。

月の光が池の水面をこうこうと照らす時刻になると、それは美しい娘が池の畔にたたずむ、というのです。

この噂は、やがて府中城の武士たちの耳に届くようになりました。

「どんなに美しいんだろう」と一度あつてみたい

そんな想いを寄せる若者が城中にいました。その若者は、目

鼻だらの整った美剣士ともいえ

ました。

月の光が池の水面をこうこうと照らす時刻になると、それは美しい娘が池の畔にたたずむ、というのです。

この噂は、やがて府中城の武士たちの耳に届くようになりました。

「どんなに美しいんだろう」と一度あつてみたい

そんな想いを寄せる若者が城中にいました。その若者は、目

鼻だらの整った美剣士ともいえ

ました。

月の光が池の水面をこうこうと照らす時刻になると、それは美しい娘が池の畔にたたずむ、というのです。

この噂は、やがて府中城の武士たちの耳に届くようになりました。

「どんなに美しいんだろう」と一度あつてみたい

爪書き阿弥陀

聖人は船に乗りました。男が家に帰り庭石を見ると、そこには阿弥陀如来の尊像が浮彫りのように現われています。

最近でも、このお堂に小麦の聖人の有難い言葉を信じ、お堂を建て朝晩に念佛を唱えました。

月は天頂にかかり、秋の夜は更けてゆきました。その翌日です。

若者は死体となって柏原の池に浮んでいました。里の人たちは、これを哀れみ懇ろに葬り池の畔に祠を建てました。

それが今の“弁天様”です。夜な夜な現われた美しい娘は、龍神山の龍の化身だといわれ、その後は出現しなくなりました。

今、弁天様の周囲を息をつかずケンケンで二回まわると柏原池の中から龍が出て来ると言われています。

月は天頂にかかり、秋の夜は更けてゆきました。その翌日です。

聖人は船に乗りました。男が家に帰り庭石を見ると、そこには阿弥陀如来の尊像が浮彫りのように現われています。

最近でも、このお堂に小麦の聖人の有難い言葉を信じ、お堂を建て朝晩に念佛を唱えました。

月は天頂にかかり、秋の夜は更けてゆきました。その翌日です。

若者は死体となって柏原の池に浮んでいました。里の人たちは、これを哀れみ懇ろに葬り池の畔に祠を建てました。

それが今の“弁天様”です。夜な夜な現われた美しい娘は、龍神山の龍の化身だといわれ、その後は出現しなくなりました。

今、弁天様の周囲を息をつかずケンケンで二回まわると柏原池の中から龍が出て来ると言われています。

聖人は船に乗りました。男が家に帰り庭石を見ると、そこには阿弥陀如来の尊像が浮彫りのように現われています。



公民館

知つてますか……
パンの花「ルナ・フローラ」

パンの花講座講師岡本美代子
パンの花は小麦粉を主原料と
するパン粘土に油絵の具を混
ぜ合わせ、型を作り、自然乾燥し

完成させます。
テリアに、また真心のこもった
プレゼントとして、パンの花は

生花は、自然
が生み出す最高
の芸術ですが、
パンの花は作る
人の思いを込め
ます。

これからさらに難しくなり、
ため息が出ますが、頑張つ
て休まず続けていきたいと思
います。

上原二枝子

講座日誌より（陶芸講座）

味も一味も違った美しさを表現
花に囲まれた生活、そして素
晴らしい人々との出会いを大切
にと考えております。

五月二十三日、開講式の後に、
先生から粘土の性質や、練り方、
ロクロに乗せた土で、手びねり
湯のみの作り方を教わりました。
私は、初めて粘土に親しみ、
創作の楽しさ、難しさを感じま
した。

五月二十日、二十七日柏原工業
団地内のグラウンドで、二十七チ
ームが参加して行われました。
一日酔いのお父さん、いなか
つたかな。珍プレーがたくさん
ありましたよ。

文化・スポーツ

図書館 4-1507・府中地区公民館 4-1530・東地区公民館 6-6503



▲この日のテキストはヘッセの「車輪の下」この「けやき読書会」を含めて市内の読書会は県内でトップクラスの活動をしています。

市内で最初に出来た読書会は
「まどか読書会」（佐野正子会
長）、昭和四十六年十月に結成し
十三年の歴史があります。

その他、市立図書館を中心と
した読書会は全部で十ヶループ
あり、月一回の討論会や文学散
歩、著者を聞く会などを行つて
います。

「けやき読書会」（小池加代
会長）は、その中でも新しいグ
ループで会員は七名。結成して
今年で三年目を迎えます。

会を構成するのは三十代の主

夫婦げんかもありました

「家事の合間に読書をするの
で中々大変です」

「昔は難しい本、今は児童書
なんかを読んで感動したり、不
思議なものですね」

「昼、本ばかり読んでいて夫
婦げんかをしてしまいました。

それ以来、本は夜読んでいます」

「読書会を始めてから人の意
見よく聞くようになりました」

などなど全国各地から集まっ
ているだけに、様々な感想が飛
び交います。

この日の課題図書は、H・ヘ
ッセの「車輪の下」熱を帯びた
読後感の発表と討論、そんな中
にも終始和やかな雰囲気が同居
していました。

び交います。

▼ “どうして根がないの”
高浜小学校全校生徒（279名）で、ゆとりの時間を利用して、4,000本のいも苗を植えました。



▲ “おはよう茨城” インタビュー（東地区婦人会）
フジテレビの“おはよう茨城”に東地区婦人会（横田春久子会長）の方々が出演しました。内容は霞ヶ浦の浄化についてで、廃油回収などの活動の様子が紹介されました。



▲ “カガミよ、カガミよ、カガミさん”
子供たちを交通事故から守るため府中小学校 PTA校外指導委員会で、115本のカーブミラーを磨きました。



▲ 北向觀音の護摩たき
富田（国府五丁目）の北向觀音で6月10日（復活二回目）の護摩たき法要が行われました。約五百人が参拝、清涼寺の法話もありました。

まちのできごと 6P



▲ アルダ先生お別れパーティ（泉ヶ丘保育園）
6月14日、保母の実習をしていたアメリカの留学生“アルダ・ポールさん（18歳）のお別れ会が行われました。

いしおか インフォメーション

国民年金保険料 納め忘れにご注意

国民年金は、税金のように強制的な徴収はされません。

逆に納付月を過ぎてから一年以上経過すると、時効により納めたくても納める事ができなくなります。そうなると、老齢年金を請求できる年齢になつても、納付期間の不足（納め忘れ）で老齢年金が受けられなくなります。納められない方は免除の手続きを

料を納められない方のために、本人の申し出により保険料が免除される制度があります。
詳しくは厚生省国民年金係へ

昭和59年度

消防団長に 浅野守男氏

さる六月一日、石岡市消防団、團長に、浅野守男氏（府中二）が任命されました。

●少年補導員●

○試験日 十月三十日（日）
(第一次)
○受付期間 八月二十日（木）から九月五日（水）まで

○試験についての問い合わせ先
茨城県警察では、近年の少年非行の増加に対し歯止めをかけるため、少年補導員制度を実施しています。

石岡市の少年補導員は次の二

○試験日 十月三十日（日）
(第一次)
○受付期間 八月二十日（木）から九月五日（水）まで

○試験についての問い合わせ先

茨城県人事委員会事務局総務課

〒三二〇 水戸市三の丸一十五

茨城県内

0292-21-8111
(内線5321-3)

ほくのうの話題

城南中

生徒数四百四名、職員数二千四名の市内中学では最小の規模である城南中学校の特色は部活動全員参加ということである。誰もが放課後、自分で選んだ部活動に全力投球して、その道を追求することは、非常に楽しいことである。無論、苦しいこともないわけではない。しかし学年の横つながり、先輩と後輩と

の結びつきは、教え合い、助け合い、協力し合うことによって、技能の向上とチームの団結などを目指すことができる。そしてまた、それを限りなく追求することもできる。また悩みや苦しみを語り合うことから、親友とも呼べる友達を得ることのできるのも、このすばらしい時期である。

活動、趣味の追求ともいえるクラブ活動、そして数々の行事の中でも自分を磨き、高め、自分の目標を追求してゆこうとする私たち。非行、校内暴力、そんな言葉に無縁な私たちの学校、いつまでもこの状態でと願う私たちである。



▲全員が部活動。吹奏楽部（杉山和則部長）のメンバーも土曜の放課後に熱心な練習。

生徒会長安島翠 活発な生徒会活動、趣味の追求ともいえるクラブ活動、そして数々の行事の中でも自分を磨き、高め、自分の目標を追求してゆこうとする私たち。非行、校内暴力、そんな言葉に無縁な私たちの学校、いつまでもこの状態でと願う私たちである。

うまい話にご用心

気をつけよう あの手この手の訪問販売

●開運商法●

印鑑・壺・宝塔などのセールスに多く使われる商法です。

手相を見たり、姓名判断をしたり、あるいは靈界の話をしたあとで、災厄を除くには印鑑を作り替えるとよいなどといって契約させるものです。

壺や宝塔の場合、車で会場に連れて行き、ありがたいお話を聞かせることもあります。祖先や水子への供養が足りないとか、家族に訪れる不幸を防ぎ幸福を呼ぶといった触れ込みです。代金支払いの苦勞も祖先の供養のためです、と言ったりします。

お年寄りなどが本当に信じて買ってしまい、あとで家族が知り大騒ぎになる例も少なくありません。他人に話すとご利益がなくなるから内緒にするようにいわれ、みすみすクーリングオフの解除権を逃す人もいます。

詳しくは、市民部市民活動係へ。☎ 3-1111 内線221



青葉陰野良猫の眼の黒光り	風やまず水草よせる渡し舟	蓮植えて全村広葉ひるがへる	国府四大場和子	寝ねの子にぎりしめてる母のもの	北府中三橋田俊雄	大谷津大関ひさ	日暮の子にぎりしめてる母のもの	高浜須田たま	水中花咲かせて老のぐらもなし	青葉踏めば青き香夏來たる
アドバルーン新緑の陽をもてます	大谷津海老沢明子	潮来菖蒲の十二橋	府中一柴野阿江	冷害や飽食の日々省みる	上田御城	娘船頭に色香もゆれて	潮来菖蒲の立姿	鈴木露光	青葉踏めば青き香夏來たる	
詳しく述べます	咲いて誰待つ白菖蒲	吉原國子	吉原國子	汚れ知らない乙女の花が咲いて誰待つ白菖蒲	上田御城	娘船頭に色香もゆれて	潮来菖蒲の立姿	鈴木露光	青葉踏めば青き香夏來たる	
詳しくは厚生省国民年金係へ	咲いて誰待つ白菖蒲	吉原國子	吉原國子	汚れ知らない乙女の花が咲いて誰待つ白菖蒲	上田御城	娘船頭に色香もゆれて	潮来菖蒲の立姿	鈴木露光	青葉踏めば青き香夏來たる	
3-1111 内線228	咲いて誰待つ白菖蒲	吉原國子	吉原國子	汚れ知らない乙女の花が咲いて誰待つ白菖蒲	上田御城	娘船頭に色香もゆれて	潮来菖蒲の立姿	鈴木露光	青葉踏めば青き香夏來たる	

▼俳句の部

題「菖蒲」 東光台一塚本光子

▼俚謡の部

題「菖蒲」 上田御城

